
Babr24.com
18+Автор: Ирина Лагунова  © Областная газета ЭКОЛОГИЯ,    10556  27.11.2007, 08:55    616

Миллиарды на экологию нужны Иркутской
области
Вопросы экологической ситуации и охраны окружающей среды в Иркутской области рассмотрены на
межрегиональной научно-практической конференции, состоявшейся на прошлой неделе в Братске.

Заместитель директора департамента охраны окружающей среды и недропользования Иркутской области
Нина Абаринова отметила, что Братск выбран местом проведения конференции неслучайно. Город можно
назвать одним из экономических центров Иркутской области, он обладает значительным промышленным и
научно-образовательным потенциалом, обеспечивает высокое качество жизни населения.

Обратная сторона медали

На территории северной столицы Приангарья действуют такие предприятия, как БрАЗ, БЛПК, Братская ГЭС,
завод ферросплавов. Однако интенсивное промышленное развитие имеет и обратную сторону медали.
Решение экологических проблем, говорит мэр города Сергей Серебренников, по-прежнему остается
первоочередной задачей местной администрации. Сегодня разработана муниципальная целевая программа
об охране окружающей среды и обеспечению экологической безопасности, рассчитанная на 2007–2011 годы.
В ее рамках с большинством предприятий города, и в первую очередь с тремя градообразующими – БрАЗом,
БЛПК и заводом ферросплавов – уже заключены соглашения о социальном партнерстве. На исполнение
программы планируется потратить 9 млрд. рублей. Из них 400 млн. рублей – городские средства, остальные
привлеченные.

Сергей Серебренников обратил внимание на то, что основная часть денег будет потрачена на модернизацию
промышленных гигантов, которая существенно снизит экологическое воздействие предприятий на
окружающую среду. Однако при этом немалые средства будут направлены на ремонт и содержание
медицинских учреждений города. Кроме этого, городская администрация подписала 38 соглашений с
предприятиями малого и среднего бизнеса. Их деятельность будет сводиться к участию в социальных
программах по обустройству территорий, помощи детским садам и т.д. Важным событием для горожан мэр
города назвал начало освоения Братского газоконденсатного месторождения и запуск газопровода,
намеченный на конец декабря. Использование газа в качестве топлива в автомобильном транспорте, по
словам Сергея Серебренникова, значительно улучшит экологическую обстановку в городе:

– Мы начинаем постепенный перевод муниципального транспорта на газ. Пока процесс идет медленно,
потому что это дорогостоящее мероприятие. Для того чтобы перевести один автобус на газовое
оборудование, требуется около 100 тысяч рублей. Тем не менее, мы планируем, что весь муниципальный
транспорт, скорая помощь, автотранспорт предприятий ЖКХ, а также транспорт, который доставляет лес на
братскую площадку, будет переведен на газ. Сегодня практически все городские предприятия подтвердили
свое участие в программе газификации, в том числе и «Иркутскэнерго».

Неблагополучный новичок

Заместитель директора департамента охраны окружающей среды и недропользования Иркутской области
Нина Абаринова отметила, что Братск по экологическим проблемам все еще занимает одно из первых мест в
Иркутской области. Она также рассказала о том, какие муниципалитеты являются лидерами по выбросам
загрязняющих веществ. В ряду неблагополучных – Ангарск, Братск, Иркутск, Саянск, Усолье-Сибирское, Усть-
Илимск, Шелехов и Жигаловский район. Если проблемы экологии в вышеперечисленных городах обсуждаются
уже давно, то Жигаловский район в их сообществе оказался новичком. Это связывается с затянувшимся
началом освоения Ковыктинского газоконденсатного месторождения – неиспользованный сгорающий газ
загрязняет атмосферу. Нина Абаринова назвала и самую грязную речку в Иркутской области. На первом
месте по сбросу сточных вод оказалась река Вихорева в Братске. В числе лидеров по сбросу отходов в воду
остаются территории Ангарска, Иркутска, Бодайбо, Усолья-Сибирского, Усть-Илимска, Нижнеилимского и
Слюдянского районов.
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Нина Абаринова также обратила внимание на то, что новые экологические проблемы в Иркутской области
связываются со строительством Богучанской ГЭС, которое потребует переселения целого поселка. Это может
спровоцировать социальную напряженность в Усть-Илимске и Усть-Илимском районе.

Сейчас, по словам Нины Абариновой, администрация Иркутской области проводит целый ряд мероприятий за
счет средств областного бюджета. В том числе, по ликвидации загрязнения почвы в Зиминском районе.
Ведется реконструкция очистных сооружений в Усть-Илимске. Перспективным считается новое производство
в Братске по применению отработанных автомобильных шин в автодорожном строительстве. Гражданским
шагом губернатора назвала Нина Абаринова его решение озвучить на заседании правительства проблемы,
которые десятилетиями «лежат» на территории области. В частности, это касается загрязнения мышьяком в
городе Свирске.

Подводя итоги своего выступления перед участниками научно-практической конференции, Нина Абаринова
отметила, что для стабилизации экологической обстановки ежегодно Иркутской области требуется как
минимум 1,2 млрд. – 1,3 млрд. рублей.

Братск выходит из аутсайдеров

Участники конференции в течение трех дней обсудили большое количество вопросов. Они касались
практически всех сфер жизнедеятельности человека, так или иначе связанных с экологией – от здоровья
населения до стихийных свалок, техногенных воздействий на хвойные леса до переселения жителей поселка
Чекановский из санитарно-защитной зоны БрАЗа. Комментируя работу участников конференции, начальник
Управления охраны окружающей среды и природопользования администрации города Братска Николай
Юшков обратил внимание на то, что сегодня в Братске медленно, но все-таки происходит улучшение
экологической ситуации, снижается частота регистрации выбросов с превышением предельно допустимой
концентрации. И это сразу же отразилось на состоянии здоровья братчан. Об этом, по словам Николая
Юшкова, на конференции говорил профессор Прусаков из НИИ Биофизики Ангарской государственной
технической академии.

– Теперь, когда по многим показателям мы добились существенных сдвигов, и Братск больше не является
самым загрязненным городом в Иркутской области, для нас очень важно продолжать оздоровление
населения, – сказал Николай Юшков. – Я считаю, что в городе должна быть разработана программа по
формированию здоровья населения, в которой будут принимать участие не только медицинские силы, но и
сами горожане.
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